

## Miércoles 04 de Junio del 2008

Última modificación 04.06.2008

El FinancieroSe frena saldo de los fondos de estabilización petrolera Eduardo Jardón Los ingresos petroleros y el precio de la mezcla mexicana alcanzaron rangos máximos en el primer trimestre, pero el saldo de los fondos de estabilización registró un bajo crecimiento. Hasta marzo, esos fondos sumaron 91 mil 226 millones de pesos, apenas dos mil 905 millones más que el trimestre anterior. Ese aumento provino principalmente de productos financieros y aportaciones correspondientes al ejercicio fiscal de 2007, ya que en el primer trimestre no se presentaron excedentes petroleros. Pide Gurría no subsidiar las gasolinas Marcela Ojeda Castilla Los subsidios a combustibles y a la producción agrícola deben desaparecer, opinó el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría. Pronosticó que los precios del petróleo se mantendrán altos en lo que resta del año. En conferencia de prensa, en el marco del Foro Anual de la OCDE, "Cambio climático, crecimiento y estabilidad", que se realiza en París, Francia, Gurría Treviño fue consultado sobre la medida de subsidiar a la gasolina, que hoy es analizada por países europeos para presionar a que el precio baje. "No aconsejaría a ningún país subsidiar la gasolina. Habría que eliminar las subvenciones destinadas a los combustibles fósiles y a la producción agrícola, con ello contribuiríamos a mejorar el medio ambiente", respondió. Movilidad y globalización, constantes en RH Alma López Para Mónica Flores Barragán la globalización y el avance tecnológico impusieron nuevos retos a las empresas, tanto nacionales como extranjeras, en el tema de los recursos humanos. "Las compañías han tenido que cambiar sus políticas de selección y retención del talento humano. Hace 20 o 30 años la gente buscaba un empleo con la mentalidad de permanecer en él los siguientes 20 o 30 años. Ahora las nuevas generaciones tienen mayor movilidad, no permanecen más de cinco años en una misma organización y el dinero pasa a un segundo término. Cobra mayor relevancia el entrenamiento transversal y la experiencia internacional", afirmó la directora general de Manpower México, Centroamérica y República Dominicana. Precio, factor decisivo en crisis alimentaria Aunque la crisis alimentaria afecta a todos los mexicanos, el mayor impacto se registra en el 79 por ciento de la población que integra los niveles socioeconómicos medio y bajo, que destinan entre 29.7 y 33.5 por ciento del ingreso familiar, respectivamente, a comida, bebidas, servicios, transporte público y cuidado personal. Sin embargo, la población del nivel socioeconómico bajo desde hace décadas tiene sus propias estrategias para sobrevivir en tiempos de crisis -reduce el consumo de carne, introduce más presentaciones familiares en la despensa y busca más mecanismos de ahorros, como las tandas-. En cambio, la clase media tiene más problemas porque vive al día, no tiene capacidad de ahorro y sus deudas crediticias muchas veces superan su capacidad de pago. Debilitamiento de la planta productiva: Concamin Isabel Becerril En los primeros cinco meses del año, seis sucesos dominaron la economía de México: el retroceso en la producción agrícola, la pérdida de dinamismo de la actividad industrial, el estancamiento de la construcción, el surgimiento de presiones inflacionarias, el fortalecimiento del peso frente al dólar y una oferta insuficiente de empleos en el mercado laboral. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) admite que la desaceleración de la economía nacional ya empezó, aunque en forma moderada. Un ejemplo claro se ve en los resultados obtenidos por la industria en enero-marzo. En su análisis mensual Pulso Industrial, acusa que México se ha convertido en el refugio de los inversionistas que buscan mayores nivel de rentabilidad en el mercado de dinero, desplazando a la inversión directa Manufactura, en su menor nivel de los últimos dos años (Arturo Robles) El valor a precios de mercado de la industria manufacturera ascendió a 2.1 billones de pesos durante el primer trimestre, una aportación de 1.54 por ciento al Producto Interno Bruto (PIB) y su menor nivel para un mismo periodo en los últimos dos años. Información del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) muestra que esa desaceleración fue resultado de la debilidad de las ramas textil y del vestido, que registraron decrementos desde enero-marzo de 2007. La fabricación de insumos textiles y prendas de vestir experimentaron un retroceso anual de 9.2 y 5.8 por ciento, respectivamente, mientras que la industria de la confección, exceptuando prendas de vestir, cayó 5.6 por ciento. México, primer lugar de la OCDE en economía informal Isabel Becerril México ocupa la posición 58 de 145 países del mundo en materia de economía informal, al representar 32.2 por ciento de nuestro Producto Interno Bruto (PIB) y registrar las mayores tasas de crecimiento entre los miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Así, de 1993 a la fecha ese tipo de actividades han observado un aumento anual de 10.3 por ciento, cuando en el resto de las naciones OCDE es de 2.9, reveló Omar Jiménez, analista del Tecnológico de Monterrey y colaborador del libro La república informal: el ambulante en la ciudad de México. De un total de 145 países, la informalidad representa un promedio de 35.2 por ciento de la economía, donde Bolivia tiene el índice más alto, con 68 por ciento de su PIB. Piden productores acelerar la siembra experimental de maíz Héctor A. Chávez Maya El incremento en la productividad del campo mexicano puede resolverse con medidas como la autorización para iniciar la siembra experimental de semillas transgénicas, consideraron productores de maíz, algodón y soya. Carlos Salazar, secretario de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), señaló que más que planes mediáticos se requieren acciones que resuelvan la problemática de fondo, como acelerar los permisos para la siembra experimental, en el caso del maíz, y la comercial, en el algodón. "El anuncio que esperábamos del presidente (Felipe Calderón) es que iba a fortalecer al campo mexicano con programas de tecnología y productividad, y no salir con medidas neoliberales." Abundante cosecha de fracasos, pese al apoyo agrícola Los precios de los alimentos en el país reportan rangos máximos dentro de los últimos ocho años, con alzas de hasta 13 por ciento anual, pero la realidad es que no se comparan con las alzas que se registran en otras economías del mundo, ya sean desarrolladas, como Alemania con tasas del 8.2 por ciento, o en vías de desarrollo, como Venezuela, con alzas del 43.9 por ciento, y China, 21.4 por ciento, en este primer trimestre. Es una realidad que mientras en 1995 se importó el equivalente al 24 por ciento de 10 de los principales cultivos de granos y oleaginosas - arroz, frijol, maíz, trigo, ajonjolí, cártamo, algodón semilla, soya, cebada y sorgo-, para 2000 y hasta 2006, la cifra se elevó en promedio al 37.5 por ciento, es decir, una clara dependencia del exterior, situación que nos hace en las condiciones actuales altamente vulnerables, en el sentido de tener que modificar la estrategia de desarrollo originalmente trazada para este año y superar los rezagos en la producción. El Reforma Anuncian 3 plantas de etanol en el País Irene Savio /

Corresponsal Roma, Italia (04 de junio de 2008).- En el marco de la Cumbre Alimentaria de la FAO, el Secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, anunció en Roma la apertura en México de tres nuevas plantas de etanol a base de caña de azúcar para el 2011. "La primera planta se abrirá en Guadalajara, en 2010, luego abriremos otras dos en Monterrey y en Distrito Federal. Hemos elegido esos destinos porque son los principales distritos comerciales del País", informó. Cárdenas concedió estas declaraciones tras su intervención en la cumbre de la FAO que se celebra hasta el jueves en Roma y que tiene como objetivo encontrar una solución a la crisis alimentaria que está afectando al Planeta a raíz de la alza del precio de los alimentos y de su escasez. México crecerá 2.8% y no 3.6%.- OCDE París, Francia (4 de junio de 2008).- La economía de México se desacelerará más de lo previsto en 2008 y crecerá sólo un 2.8% debido a la caída de la demanda externa generada por la crisis en Estados Unidos, pero remontará un poco en 2009, cuando crecerá un 3.3%, estimó el miércoles la OCDE. La Organización para la Cooperación y el Crecimiento Económicos (OCDE) revisó considerablemente a la baja sus previsiones de crecimiento para México este año y el próximo, ya que hace seis meses anticipaba un crecimiento de 3.6% en 2008 y de hasta 4.3% en 2009. "El crecimiento del PIB disminuirá levemente por debajo de 3% en 2008 pero en principio volverá a ganar fuerzas en 2009 (a 3.3%), cuando amainen los vientos externos", dijo la OCDE en su informe de perspectivas semestrales. Retroceden petroprecios de los dls. 124 Viena, Austria (04 junio 2008).- Los precios del crudo cayeron este miércoles a menos de 124 dólares el barril al aumentar los temores sobre la demanda y después que el presidente de la Junta de la Reserva Federal Ben Bernanke que seguramente no habrá más reducciones de las tasas de interés por ahora. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado bajó 0.52 dólares a 123.79 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. El contrato bajó 3.45 dólares y cerró a 124.31 dólares el barril la jornada anterior. Fue el cierre más bajo del crudo en el Nymex desde el 15 de mayo. Los precios han retrocedido 11 dólares respecto a la marca de 135.09 dólares el barril alcanzada el 22 de mayo. Muestra Bolsa Mexicana pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (04 junio 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia operaciones con pérdidas. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 31 mil 446.33 unidades, un retroceso de 0.15 por ciento, es decir 44.01 unidades. El índice Dow Jones sube 0.17 por ciento, mientras el Nasdaq repunta de 0.27 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 9.8 millones de acciones con un importe de 353.2 millones de pesos. Propone Sener etapas para etanol Alma Hernández Ciudad de México (04 junio 2008).- La introducción de etanol como combustible será en tres etapas e iniciará con la demanda de 3 millones de toneladas de biomasa, proveniente de ingenios azucareros, según la Estrategia Nacional de Bioenergía de la Secretaría de Energía (Sener). El programa de introducción de biocombustibles, creado para empatar la oferta de biomasa con la demanda de combustibles, detalla que los productos que se utilizarán serán la caña de azúcar, el sorgo dulce y la remolacha azucarera, conforme a la práctica internacional. Con esto se busca evitar la competencia entre productos utilizados en la cadena alimenticia. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159915.html> FCH: debe pasar a la historia la pobreza Sergio Javier Jiménez SANTIAGO TAMAZOLA, Oax. &mdash; La pobreza extrema, la que se refleja en los pies curtidos por la tierra o en las cuarteaduras de las manos, aún más en los rostros de niños desnutridos y tostados por el sol, es la que se vive en los municipios de la alta montaña de Oaxaca, en los pueblos indígenas. Esa pobreza, sostuvo el presidente Felipe Calderón, &ldquo;tiene que pasar a la historia, al pasado&rdquo;. Acompañado por su esposa Margarita Zavala recorrió la región mixteca para visitar Tlaxiaco, San Esteban Atlatluhuca, Santo Domingo Yanhuítlán y Tepelmeme; ya no viajó a Chalcatongo, de donde es oriundo el gobernador Ulises Ruiz, quien aprovechó esta gira para reconocer, como lo señaló antes de despedirse del mandatario, que &ldquo;tiene pantalones&rdquo;. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64681.html> Productores ven en maíz transgénico una solución Manuel Lombera Martínez La generación de maíces comerciales genéticamente modificados en México es una solución para enfrentar la crisis alimentaria en nuestro país, afirmó Carlos Salazar, secretario general de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz. Desde su punto de vista, esta crisis es un problema de producción, no de precios. &ldquo;El objetivo de una medida anticrisis debe ser garantizar el abasto. Hubiéramos querido que el Presidente autorizara las pruebas experimentales para cosechar maíz genéticamente modificado&rdquo;, dijo Salazar en relación con las Acciones de Apoyo a la Economía Familiar anunciadas por el jefe del Ejecutivo la semana pasada. En conferencia de prensa, Carlos Salazar abogó por iniciar una fase experimental de cosecha de maíz transgénico que dure cuatro años, periodo suficiente para iniciar la fase comercial. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64686.html> Inversionistas alemanes se fijan en México Saraí Cervantes Una delegación de 23 empresarios alemanes de factorías medianas visita México con la intención hacer inversiones locales en distintos estados de la República Mexicana, así como la creación de joint-ventures. De acuerdo con la Cámara Mexico-Alemana de Comercio e Industria (Camexa), las inversiones que tiene previstas este grupo de empresarios se canalizarían principalmente hacia el sector de autopartes. Los representantes alemanes mantendrán reuniones con representantes de la Secretaría de Economía (SE) y de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64688.html> México se debilita en mayo La economía de México se debilitó en mayo, según el índice manufacturero que divulga mensualmente el privado Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), lo que sugiere un deterioro de la actividad del sector en los próximos meses, dijo el instituto ayer martes en un reporte. El índice manufacturero se ubicó en 51.2 puntos, 2.9 por debajo de la medición de abril, señaló el IMEF en su informe. Este resultado &ldquo;sugiere un deterioro de la actividad manufacturera en los próximos meses&rdquo;, destacó. La economía mexicana está sufriendo los efectos del debilitamiento de la economía de EU, su principal socio comercial. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-04-64318> Mexicanos, los más afectados por desempleo en EU Washington.- El desempleo en Estados Unidos aumentó más entre hispanos que en el resto de la población en el primer trimestre del 2008, debido principalmente a la crisis en el sector de la construcción, mostró el miércoles un informe. La tasa de desempleo entre hispanos llegó a 6,5 por ciento en el primer trimestre de este año, frente al 4,7 por ciento en el resto de la población no-hispana, dijo el centro de investigación Pew Hispanic Center. &ldquo;Los hispanos perdieron unos 250.000 empleos el año pasado debido a la reciente caída en el mercado de la

construcción"; dijo el informe, firmado por Rakesh Kochhar, director asociado para investigación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-04-64303FCH>: sin reforma perderemos competitividad Tehuacán, Pue.- El presidente Felipe Calderón insistió en la urgencia de aprobar la reforma para fortalecer a Pemex pues "necesitamos multiplicar nuestra capacidad energética y aprovechar nuestros recursos". "Hago mi planteamiento de una reforma energética que nos permita modernizar también el aparato productivo del país sin perder soberanía y sin privatizar la empresa que siga siendo de todos los mexicanos"; dijo el mandatario. Expuso que "si no tenemos recursos energéticos y si la industria en México no tiene energéticos para competir con las industrias del mundo también vamos a seguir perdiendo empresas"; <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-04-64297> Economía mexicana, aún ligada a EU: Gurría París.- La economía mexicana da señales de flexibilidad y fortaleza, pero no se desacopló del todo de la estadounidense, dijo hoy el secretario general de la OCDE, el mexicano José Angel Gurría. "La economía mexicana está mostrando signos de flexibilidad y de fortaleza que le están permitiendo compensar la desaceleración de la economía estadounidense"; declaró a la prensa el máximo líder de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Pero "no es posible hablar de una desvinculación o de un desacoplamiento de ninguna economía respecto de la de Estados Unidos y menos del vecino y menos de alguien que exporta 90% a Estados Unidos"; agregó. "Uno no puede hablar de cosas absolutas, el famoso "decoupling"; una desvinculación del comportamiento del resto del mundo respecto de lo que pasa en Estados Unidos, bueno ¿quién se escapa? se escapará alguna isla del medio del pacífico"; bromeó Gurría. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-04-64296> Se vende dólar libre en \$10.44; euro en \$16.44 El dólar libre registra este miércoles su precio más alto a la venta de \$10.44, un centavo menos respecto al cierre de ayer, mientras que el mínimo a la compra es de \$10.13 en sucursales bancarias del Distrito Federal. Al inicio de las operaciones cambiarias, el euro reporta una cotización máxima a la venta de \$16.44 y el yen de 0.102 pesos. El Banco de México fijó en \$10.2992 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-04-64294> Baja TIEE a 28 días; se coloca en 7.9277% En el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) a 28 días se ubica en 7.9277%, 0.0001 puntos porcentuales menos respecto a la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos IXE, Inbursa, Banca Mifel, Bank of America México, Credit Suisse (México), ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-04-64288> EU, "prácticamente paralizado" en 2008: OCDE París.- La economía de Estados Unidos será negativa en el segundo trimestre del año y quedará "prácticamente paralizada" para finales de 2008, estimó el miércoles la OCDE, que prevé un aumento del PIB anual de únicamente 1.2 por ciento. "El Producto Interior Bruto (PIB) se paralizará prácticamente hasta finales de 2008, pese a la contribución positiva de la balanza comercial"; afirmó la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) en su informe semestral de perspectivas. El crecimiento fue revisado a 1.2% para 2008, frente al 1.4% previsto en marzo, por el economista en jefe de la OCDE, Jorgen Elmeskov. En 2007, el PIB estadounidense fue del 2.2 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-04-64285> Necesario revisar producción de biocombustibles Roma.- El secretario de Agricultura de México, Alberto Cárdenas Jiménez, mostró el rechazo de su país a los combustibles obtenidos a partir de cereales cultivados gracias a las subvenciones que otorgan los Gobiernos de Estados Unidos y de la Unión Europea (UE). "Nos preocupa que la política bioenergética de varios países continúe afectando el resto del mundo; es imperativo que tanto EU como la UE revisen su estrategia de producción de bioenergéticos basada en granos subsidiados"; declaró Cárdenas ante la cumbre sobre seguridad alimentaria que se desarrolla en la FAO. Cárdenas propuso que "se modifiquen y revisen las metas propuestas utilizando granos tradicionalmente destinados para la alimentación"; La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/04/index.php?section=politica&article=003n1po> Sin futuro, la explotación en aguas profundas, advierten expertos En medio del debate, cuando los defensores de la reforma de Felipe Calderón no lograban rebatir los argumentos de técnicos y especialistas en el sentido de que no es conveniente ni necesario ir en estos momentos a la explotación en aguas profundas, el senador Jesús Murillo Karam dejó claro que su partido "no votará"; una "privatización simulada" de Petróleos Mexicanos (Pemex). El también secretario general del Partido Revolucionario Institucional anunció que, antes del 15 de julio, el PRI presentará "una o dos iniciativas alternas"; a la del Ejecutivo, una contrapropuesta que deja fuera la inversión privada en refinación, almacenamiento y transporte. A propuesta de la Comisión de Energía, se recortó ayer la discusión, que sólo se dio entre los ponentes. Los legisladores fijaron posturas sin poder intercambiar puntos de vista con los participantes. Ese espacio lo aprovechó Murillo Karam para advertir que el PRI no avalará "simulaciones jurídicas"; <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/04/index.php?section=economia&article=029n1eco> México elevará este año su déficit comercial en alimentos, advierte BMRoberto González Amador Lejos de reducir su dependencia del exterior, México duplicará en 2008 el desequilibrio en su comercio internacional de alimentos, en un entorno de encarecimiento de estos productos que se prolongará por varios años más, destacó el Banco Mundial. El organismo estimó que en 2008 el déficit comercial de alimentos de México, que establece la diferencia entre exportaciones e importaciones, llegará a 4 mil 903.5 millones de dólares, unos 52 mil 900 millones de pesos, cantidad superior en 251 por ciento al desequilibrio reportado en 2006, último año en que se registró una relativa estabilidad en el precio internacional de los comestibles. Para efectos comparativos, el costo de importar alimentos en vez de producirlos localmente implicará para México una transferencia de divisas al exterior por el equivalente a una cuarta parte del presupuesto federal para el campo en 2008, que fue aprobado a finales del año pasado por la Cámara de Diputados, y que es de 204 mil millones de pesos. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/04/index.php?section=economia&article=030n1eco> Merma de \$14 mil 600 millones en fondos de retiro por caída en bolsas: ConsarRoberto González Amador y Juan Antonio Zúñiga Los ahorros de trabajadores mexicanos cuyos fondos de pensión cotizan en el sistema de Administradoras de Fondos para el

Retiro (Afore) sufrieron una merma de 14 mil 600 millones de pesos sólo en abril pasado, como consecuencia de la caída en las bolsas de valores donde las compañías financieras invierten los recursos, reveló información oficial de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). La reducción neta en el valor de los activos administrados por las Afore se dio propiamente durante el primer mes en vigor de las modificaciones que ampliaron las posibilidades de invertir los fondos para el retiro de los trabajadores en títulos de mayor riesgo y rentabilidad. A partir del 28 de marzo, los recursos de pensión fueron distribuidos en cinco sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (siefore), las cuales son operadas por las Afore según la edad de los titulares de las cuentas.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/04/index.php?section=economia&article=031n1eco>Rápido viraje hacia la producción de biocombustibles, decide el gobierno Víctor Cardoso El gobierno federal decidió dar un viraje a su estrategia en materia de política energética para impulsar &ldquo;rápidamente&rdquo; la producción de biocombustibles, a fin de paliar los efectos de los altos precios de los hidrocarburos fósiles y abrir un mercado sin restricciones para la inversión privada. En breve se dará a conocer el &ldquo;Programa de acción contra el cambio climático&rdquo;, que contará con &ldquo;medidas fuertes y duras&rdquo; y, aunque &ldquo;van a costar mucho dinero&rdquo;, se pretende contrarrestar el severo retraso en el programa de reconfiguración de refinerías de Pemex (sólo se han concluido trabajos en tres de las seis plantas del sistema nacional) que impedirá cumplir con el objetivo de producir gasolinas y diesel de ultrabajo azufre a partir de enero de 2009.